

Gemeinderatsdrucksache 104/2020	
Abteilung:	Schulverwaltung
Verantwortlich:	Jan Stähler
Aktenzeichen:	271.01 26.05.2020



HOLZGERLINGEN

Fortführung der Berufseinstiegsbegleitung an der Heinrich-Harpprecht-Schule

Gremium	Termin	Beschlussart
Gemeinderat	16.06.2020	Entscheidung öffentlich

Beschlussvorschlag:

1. Der Gemeinderat stimmt der Fortführung der Berufseinstiegsbegleitung an der Heinrich-Harpprecht-Schule.
2. Für den Fall, dass die angeregte Finanzierung über den Landkreis Böblingen nicht zustandekommt, wird die Verwaltung damit beauftragt, die Bereitschaft zur Kofinanzierung durch die Stadt Holzgerlingen zu erklären.

Sachverhalt:

Aufgrund des Förderausfalls durch den Ausstieg des Bundes aus seiner seitherigen 50-prozentigen Kofinanzierung hat das Land Baden-Württemberg in Zusammenarbeit mit der Bundesagentur für Arbeit ein Konzept zur Fortführung der Berufseinstiegsbegleitung entwickelt. Bisher wurde die Berufseinstiegsbegleitung zu 50 Prozent durch die Bundesagentur für Arbeit und zu 50 Prozent durch den Bund finanziert.

Nach dem Beschluss des Landtags vom Januar 2020 und der Aufnahme einer Landesförderung zur 25-prozentigen Kofinanzierung der Berufseinstiegsbegleitung an Schulen in Baden-Württemberg gemäß § 49 SGB VIII in den Doppelhaushalt 2020 und 2021, fehlt lediglich noch ein Viertel des notwendigen Finanzbedarfs zur Weiterführung dieses wertvollen Angebots. Die kommunalen Spitzenverbände haben seinerzeit unmittelbar signalisiert, dass sie auf die Städte und Gemeinden sowie deren Stiftungen oder auch andere Dritte zugehen wollen, um die Finanzierung für die Folgejahre sicherstellen zu können. Dies ist geschehen, wenngleich der Städtetag zurecht darauf hinweist, dass die langfristige Finanzierung dieses Angebots, als schulisches Angebot, aufgrund der gesetzlich normierter Zuständigkeit und daraus folgender Konnexität dringend durch Land oder Bund sichergestellt werden muss.

Das Angebot der Berufseinstiegsbegleitung gibt es bereits seit dem Jahre 2009 für die Schülerinnen und Schüler in Baden-Württemberg und unterstützt die angesprochene Zielgruppe auf deren Weg zum Förder- oder Hauptschulabschluss sowie beim darauffolgenden Einstieg ins Berufsleben bzw. in eine berufliche Ausbildung.

Auch an unserer Heinrich-Harpprecht-Schule unterstützen die

Berufseinstiegsbegleiterinnen und -begleiter die SchülerInnen seit vielen Jahren erfolgreich beim Erreichen des Schulabschlusses, bei der beruflichen Orientierung, der Ausbildungsplatzsuche und der ersten Phase nach Aufnahme der Berufsausbildung.

Schulleiterin Elke Mickeler hat sich dementsprechend frühzeitig mit der Verwaltung in Verbindung gesetzt und um entsprechende Unterstützung gebeten, damit die Berufseinstiegsbegleitung auch in Holzgerlingen eine Zukunft hat.

Im selben Zeitraum wurde von Seiten der Agentur für Arbeit, Standort Böblingen, eine Abfrage unter allen beteiligten Städten und Gemeinden durchgeführt, inwieweit man sich eine finanzielle Unterstützung dieses Projekts grundsätzlich vorstellen könne. Die Verwaltung hat in Folge dessen die große Wertschätzung der Berufseinstiegsbegleitung betont und eine Absichtserklärung hinsichtlich der Kofinanzierung formuliert, verbunden mit dem Hinweis, dass man eine finanzielle Abwicklung und Unterstützung durch den Landkreis Böblingen anregen wolle.

Ein Engagement des Landkreises sieht die Verwaltung darin begründet, dass die Schülerschaft an der Heinrich-Harpprecht-Schule lediglich zu 22 % aus Holzgerlinger Schülerinnen und Schülern besteht und demnach auch die Berufseinstiegsbegleitung lediglich gut ein Fünftel Holzgerlinger Kindern zugute kommt. Der weit überwiegende Teil der Schüler kommt aus den umliegenden Gemeinden, weswegen eine Abwicklung über den Kreishaushalt eine gerechtere Lösung wäre. Dies ist im Übrigen an allen betroffenen SBBZs oder Werkrealschulen in ähnlicher Weise festzustellen, weshalb hierzu interkommunal von Böblingen, Sindelfingen und Weil der Stadt dieselbe Auffassung vertreten wird.

Landrat Bernhard hat mittlerweile mitgeteilt, dass er eine Entscheidung zur finanziellen Beteiligung des Landkreises gerne in Absprache mit allen Beteiligten treffen wolle und den Sachverhalt mit in die Bürgermeisterversammlung am 01.07.2020 nehmen wird.

Finanzielle Auswirkungen:

Nach Rückmeldung der voraussichtlich teilnehmenden Schüler von unserer Heinrich-Harpprecht-Schule müsste sich die Stadt Holzgerlingen im laufenden Haushaltsjahr mit einem Finanzierungsanteil in Höhe von 300,00 Euro an der zum 16.11.2020 beginnenden 1. Kohorte beteiligen.

Der Grundvertrag beinhaltet die Kofinanzierung für die Förderzeiträume 16.11.2020 – 31.12.2021 sowie 01.09.2021 – 31.12.2021. Im Haushaltsjahr 2021 würde die Kofinanzierung zusätzliche Aufwendungen in Höhe von 9.675,00 Euro auslösen.

Über den Optionsvertrag wären zusätzlich auch die Förderzeiträume 01.01.2022 – 31.03.2023 und 01.01.2022 – 28.02.2024 abgedeckt. Im Jahr 2022 wäre die Finanzierungszusage dementsprechend mit Aufwendungen in Höhe von 12.150,00 Euro verbunden, in 2023 mit 6.900,00 Euro und im Jahre 2024 nochmals mit 1.125,00 Euro.

Der Gesamtaufwand für die Sicherstellung der Berufseinstiegsbegleitung in Holzgerlingen beträgt in den Haushaltsjahren 2020 – 2024 demnach insgesamt 30.150,00 Euro.

Vorlage genehmigt



Ioannis Delakos
Bürgermeister

Anlagen:

- Anlage 1: Berechnungstabelle_Fortführung_BerEb_Stadt Holzgerlingen
- Anlage 2: PM des KM zur Berufseinstiegsbegleitung
- Anlage 3: BerEb-Merkblatt von BfA und KM Stand 03.02.2020